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「議会のあり方」検討協議会第１７回第１部会 協議概要 

 

１ 日 時 平成 25 年 2月 19日（火）13 時 30分から 14時 30分 

２ 会 場 議会棟 3階 第 1委員会室 

３ 出席者 （委 員）米持部会長、福谷副部会長、 

松坂委員、山浦委員、近藤委員、中村委員、岡田委員 

小川委員長、奥井副委員長 

      （事務局）事務局長 他 7人 

４ 傍聴者 （議 員）麻生議員、亀井議員 

（一般傍聴者）2人 

 

５ 協議事項及び協議結果 

（１）第１６回部会における協議概要等について 

第１６回の協議概要を配付し、了承を得た。 

 

（２）優先協議事項（議員定数）について 

協議の材料として、定数増のパターンと定数減のパターンを試算した

資料を配付した後、各区の一票の格差是正について持ち帰りとなってい

た会派の協議結果を確認した。 

委員からは、定数増についても協議すべき、常任委員会数を考慮

すべき、民意を反映できる定数を検討すべき、といった意見や、そ

もそも議員が何人必要か、ゼロベースで検討すべきとの意見、現行の定

数５４人をもとに協議を進めるべきとの意見が出された。 

このため、今回提示された資料や意見を踏まえ、各会派に持ち帰り、

次回の会議で再度協議することとなった。 

その際、委員長より、人口２万人に対し議員１人とする、あるいは格

差が１．２倍を超えた場合は是正するなど、千葉市に合った定数の基準

を決めることを念頭に持ち帰り、各会派が妥当と考える定数とその理由

を検討していただきたいとの発言がなされた。 

なお、過去に定数を見直した際の格差是正状況、政令市における区ご

との格差等について資料作成の依頼があった。 

 

（３）今後の開催日程について 

今後の開催については、決定次第通知することとなった。 


